

CRÓNICA CONFIDENCIAL
{ ¡Todos contra la impunidad y la corrupción! }

La tarea **de gobernar**
MENDÍVIL



DR. SALVADOR ROGELIO ORTEGA MARTÍNEZ,
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO:
+La responsabilidad es un dolor de cabeza que te ayuda a ser mejor
Anónimo

(Fuerte rumor sobre una toma del **aeropuerto internacional de la ciudad de México**, el jueves próximo, 20 de noviembre)

Yo estaba equivocado, seguramente. Pensé que el 26 de octubre pasado el Congreso del estado de Guerrero lo había nombrado gobernador *interino*, pero me encuentro en el portal electrónico del estado que aparece como constitucional. Bueno, el responsable del portal debe saber más que la Constitución Política... Pero desde el principio me desvié de tema, por lo que le presento disculpas. Se trata del primer regaño presidencial que quizá recibe usted en su carrera política, el viernes pasado, cuando el presidente **Peña** regresó a México, se reunió con los reporteros y respecto de los actos violentos ocurridos en su ausencia, dijo:

"...Es claro que todos los órdenes de gobierno tenemos responsabilidad -y lo digo en términos plurales-, es responsabilidad compartida de todos los órdenes de gobierno asumir la tarea, precisamente, para establecer el orden.

"El gobierno de la república ha privilegiado el diálogo con los distintos grupos que se han expresado y a los que, reitero, en lo personal y el gobierno se ha solidarizado porque entiende por igual el dolor que esto ha causado.

"... El gobierno de la república ha querido ser ampliamente, no sólo solidario, sino cumplir con su responsabilidad de hacer justicia.

"Ésta ha sido la misión, la tarea y el empeño que ha tenido el gobierno de la república, *ningún otro*..."

Me apena mucho el efecto que esas palabras le puedan provocar, gobernador. Quisiera pensar que ha sido problema de inexperiencia, que no tomar todas las riendas y algunas ni conocerlas aún, pero ya ve que el asedio ha sido parejo contra el Presidente y casi todos, incluidos varios de su equipo de trabajo, como que la Virgen les ha hablado...

La tarea de gobierno es difícil de realizar y de aguantar, incluso. Pero, creo yo, o se cumple completa o mejor no entrarle. Por ejemplo, el Presidente, al terminar su diálogo con los periodistas dijo que: "Como responsable del Ejecutivo, hoy me ocupa la implementación, en términos de ley, de lo que se ha logrado en el marco legal y en las reformas legales...". Ya vio usted que se le echaron encima todos los canes por el viaje de la semana pasada, existiendo aquí la triste, lamentable y vergonzosa situación que le hizo a usted, gobernador. Pero cuando se tienen tantas responsabilidades se debe echar mano de quienes comparten el ejercicio de gobierno. Aquí, su equipo federal y los gobernadores estaban para cumplir sus obligaciones de ley, o más. Allá, nadie había que pudiera hablar de tú a tú con el resto de los jefes de Estado asistentes a los dos eventos. Y era mucho lo que se jugaba en esos encuentros entre los más poderosos del mundo, cuyas economías pueden apoyar el esfuerzo que nosotros debemos hacer, todos, aquí.

Peña dijo ya que el diálogo, el acercamiento y la apertura serán agotados; que la intención es recorrer todos los caminos antes de recurrir a la facultad legítima de establecer el orden. Lo preocupante es que, a juicio de muchos en el país, ya el margen de tolerancia se ha prácticamente agotado, como también la paciencia con quienes no asumen sus obligaciones. Así se lo dejo, *góber* —le habría dicho **Luis Echeverría**—, como cosa suya...

lmendivil@delfos.com.mx
m760531@hotmail.com

